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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）綜

合中聯辦網站及江西日報報道，本月

7日，中聯辦主任張曉明在辦內與江

西省省長劉奇一行會面。劉奇介紹了

近年來江西省經濟社會發展和贛港經

貿合作情況。張曉明表示，希望贛港

兩地企業加強合作，共同參與「一帶

一路」建設，在服務國家戰略的同

時，進一步提升贛港合作水平。

張曉明會劉奇談贛港經貿
盼兩地企業共同參與「帶路」建設 進一步提升合作水平

社團新聞特 刊

香港文匯報訊（記者 李摯）香港福建社
團聯會昨日假上環黃金閣接待全國政協港澳
台僑委員會駐會副主任呂虹一行，主席吳良
好，榮譽主席林樹哲、林廣兆等首長熱情接
待，中聯辦研究部副部長王珺應邀出席，賓
主雙方就該會在香港發揮的積極作用及會務
發展交換意見。

吳良好林樹哲林廣兆等接待
吳良好代表聯會歡迎呂虹一行蒞港，他表
示，香港回歸祖國20年來，「一國兩制」
成功落實，取得舉世公認的成就。他介紹，
香港福建社團聯會成立於1997年，在歷屆
首長的帶領下，廣泛團結閩籍鄉親，支持特
區政府依法施政、促進閩港經濟合作。
他續說，聯會發展至今共有團體會員235

個，在港九新界成立6個分會，廣泛開展地
區工作，是香港愛國愛港的重要力量。聯會
更匯聚老、中、青各界精英，有港區全國政
協委員38位，當中不少政協委員身兼各同
鄉社團領袖，廣泛推動地區及青年工作，在
撐政改、反「港獨」、反「佔中」及特首選

舉等事務中發揮積極作用。
他希望各級領導繼續為聯會工作給予關

心、指導，並指將帶領全體同仁團結奮進，
為「一國兩制」作出新的貢獻。
呂虹充分肯定該會為香港社會作出的積極

貢獻，希望該會一眾港澳政協委員在新形勢

下進一步完善自身工作，發揮「懂政協、善
議政、會協商」的積極作用，解放思想、實
事求是，充分發揮委員在「一國兩制」中的
旗幟作用，發展經濟、改善民生。

呂虹：盼促社團和諧迎回歸

她希望該會同仁繼續加強社團建設，促進
社團間和諧，以腳踏實地、奮發有為的精
神，喜迎香港回歸祖國20周年。
該會永遠名譽會長施子清現場贈送其書法

作品予呂虹，作品表達了他對香港回歸祖國
20周年的喜悅之情，並祝願祖國富強昌盛、

香港和諧穩定。
出席活動的福建社聯首長尚包括永遠名譽

會長陳金烈，副主席盧溫勝、周安達源、王
明洋、楊集文、蔡毅、吳換炎、劉與量、許
奇鋒、黃友嘉、林龍安、陳榮旋、鄭亞玲、
蘇千墅、王育民、顏培增、藍建平等。

贛港經貿投資合作交流會本月8日在香港
舉行。劉奇在7日與張曉明的會面中，

介紹了近年來江西經濟社會發展和此次贛港
經貿合作活動等情況，感謝中聯辦對江西發
展的關心和支持，又形容贛港兩地是「我住
長江頭，君住長江尾」。隨着兩地經貿往來
日益密切，香港已成為江西外來投資的最大
來源地。
他續說，江西正全面貫徹落實中央各項決
策部署，深入貫徹落實新發展理念，積極推
進供給側結構性改革，深入推進「放管服」

改革，進一步擴大對外開放，促進經濟持續
平穩健康發展。

冀更多港企投資江西
劉奇希望中聯辦繼續關心和支持江西的發

展，進一步宣傳推介江西，積極推動贛港兩
地加強交流合作，讓更多的企業投資江西。
張曉明表示，近年來江西經濟社會發展態

勢良好，令人鼓舞。香港具有高度的市場
化、法治化、專業化和國際化等優勢。
他表示，中聯辦將一如既往地推動贛港兩

地發揮各自優勢、找準結合點，通過項目帶
動，進一步深化各領域的交流合作。

胡幼桃楊健參與會見
江西省政協副主席胡幼桃，中聯辦副主任

楊健參與會見。楊健其後並應邀出席了8日在
香港會展中心舉辦的贛港經貿投資合作交流
會。
近年來，贛港合作日益緊密，江西已連續
16年在香港舉辦經貿交流活動。2016年江西
對港進出口36.6億美元，佔全省進出口的
9.5%，實際利用港資86.3億美元，佔全省實
際利用外資的82.6%。今後雙方將在拓展「一
帶一路」市場、利用香港平台籌集資金、人
才引進等方面加強合作力度。

福建社聯喜迎港澳台僑委一行

■施子清（左三）贈送書法作品予呂虹（左四），吳良好（右
三）、林樹哲（右二）、林廣兆（左二）、陳金烈（右一）、周
安達源（左一）陪同。 香港文匯報記者李摯 攝 ■呂虹（前排左六）與香港福建社團聯會眾首長合影。 香港文匯報記者李摯 攝
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林鎮洪：繼續發揮「超級聯繫人」作用

林鎮洪首先致歡迎辭並感謝汕頭市領導對商會的關心與支持。他表示，
香港汕頭商會於1946年成立，一直關心支持家鄉經濟建設，捐資辦

學、投資設廠。自香港回歸祖國以來，商會堅決擁護基本法和「一國兩
制」，支持特區政府依法施政，近年積極參與反「佔中」、反「港獨」、

撐釋法等活動。社會各界希望特區新一屆政府能配合國家制定的「粵港澳
大灣區」發展規劃，發揮香港在經濟結構、資源配置、國際網絡等方面的
優勢，帶領香港走上繁榮新台階。
林鎮洪繼指，今年4月曾帶領該會同仁拜訪「粵東四市」，看到汕頭市

容面貌換然一新，對家鄉未來經濟發展充滿信心，商會亦將繼續加強與家
鄉的聯繫，推動海外鄉親回鄉投資考察，共謀發展。香港作為國際大都
會、祖國的南大門，林鎮洪希望香港能在「一帶一路」中發揮「超級聯繫
人」作用。而商會致力推動區域經濟合作，繼續發揮促進香港與內地及東
南亞地區經濟融合的橋樑作用，為兩地繁榮發展而努力。

陳麗文：搭建平台 共創發展
陳麗文致辭感謝該香港汕頭商會多年來對家鄉發展的關心與支持，並讚

揚商會歷史悠久，值得訪問團隊學習。她表示，希望是次訪問讓團員學
習、借鑒香港汕頭商會的營商創業精神，同時希望能就國家「一帶一路」
及「粵港澳大灣區」建設，為香港、汕頭找尋深度合作的地方，搭建交流
平台，共同推進兩地經濟、文化、貿易交流合作。

黃茂強：冀鄉賢常回家看看
黃茂強對香港汕頭商會賢達的盛情款待致以謝意，並向商會詳細介紹

汕頭家鄉發展概況。他指，
是次到訪主要目的是與在港
鄉賢加強溝通共謀展。同
時，黃茂強表示，汕頭現正
大力發展經濟，希望鄉親多
回家鄉走走看看，感受汕頭
新變化，創造新商機，搭建
溝通平台，為汕頭全面振興
發展貢獻力量。

黃育斌：汕頭迎新發展時代
汕頭市華僑試驗區副主任黃育斌也介紹了目前汕頭市經濟社會的發展情

況。他指出，去年以來，該市圍繞「補短板、促發展」的工作思路，着力
抓交通、建平台、造環境、強管理、創文明，全力補齊基礎設施、發展空
間和服務效率「三塊短板」。他希望香港汕頭商會團結協作，推動愛國愛
港優良傳統薪火相傳，「一國兩制」事業持續發展。汕頭作為全國經濟特
區、海上絲綢之路重要門戶、粵東中心城市，即將迎來「高鐵時代」，天
時地利人和兼備，正在全面振興發展的大道上闊步前進，給廣大華人華
商、潮人潮商帶來更多的商機。

汕頭市工商聯（總商會）訪港團拜訪香港汕頭商會
攜 手 探 索 汕 頭 發 展 新 機 遇攜 手 探 索 汕 頭 發 展 新 機 遇

近日，汕頭市工商聯（總商會）一行逾30人在汕頭市委常
委、統戰部部長陳麗文、副部長孔德鎬，汕頭市委副秘書長
張錫潮，汕頭市工商聯主席黃茂強的率領下，赴港拜訪香港
汕頭商會。香港汕頭商會會長林鎮洪，永遠榮譽會長歐陽成
潮、劉宗明、葉振南，常務副會長孫志文、王文漢、林雪英
等熱情歡迎訪問團一行。彼此就加強汕港兩地建立更密切的
合作關係，支持汕頭經濟建設、在「一帶一路」及「粵港澳
大灣區」發展建設中尋找新機遇，廣泛交換意見。

■賓主於交流座談上相談甚歡

■

林
鎮
洪
（
右
）
與
黃
茂
強
（
左
）
互
相
致
送
紀
念
品

■林鎮洪致辭 ■陳麗文致辭 ■黃茂強致辭

■■大合照大合照

■黃育斌致辭


